

# トヨコ通信

ホームページ  
e-mail

http://www.sasada-toyoko.jp/  
sanbal@sasada-toyoko.jp



2003年11月号

発行 : 日本共産党笹田トヨコ後援会  
発行日 : 2003年10月27日 第14号  
連絡先 : 大垣市鳩部屋町41  
日本共産党大垣市後援会  
Tel 74-3449 Fax 73-8572

## 21世紀はじめての総選挙であなたは何を選びますか?...

(平和な日本)

(戦争の道)

### 日本共産党の躍進で憲法9条を守りましょう

28日から総選挙が始まりました。今回の選挙は「マニフェスト選挙」とか「政権選択選挙」とか言われていますが、その裏で憲法第9条の改悪や消費税の大幅引き上げが具体的にできてきています。「菅民主vs小泉自民」といっても、どちらもマニフェストでは「憲法改定」「消費税率の引き上げ」を謳っています。どちらが政権をとっても憲法改悪、消費税値上げは変わりません。日本共産党の躍進でこれらの動きにストップをかけましょう。



10月25日 加藤たかおさんと高木光弘さんから大垣駅から本町通りにかけてのハンドマイクで街頭宣言。初めての取り組みで緊張するが、市民の皆さんの反応がビンビン返ってきて手ごたえ十分でした。



## 輪中見学会に参加して

10月4日 輪中館主催の輪中探求講座のバスツアーに参加、花園大学名誉教授の伊藤安男先生の解説で大変面白かったです。毎年この講座は人気がありすぐに定員がいっぱいになるとのこと。



「曽根のオッポリ」

大垣輪中の北端部、曾根町の立派な桜並木の中で「曽根のオッポリ」の話を聞きました。揖斐川は大正時代まで右岸は無堤状態だった。大垣輪中が完全な囲い堤になったのは江戸時代とのこと。当時のお殿さんは住民にお花見を奨励し、お花見で堤を踏み固めさせたそう。



### 釜笛の水屋群見学。

この地域、文化景観指定をうけるが、規制はなく補助金もなし。保存は市民の意識が大切と。大垣の南部は標高差2メートルちょっと。これでは水はけが悪いのはうなずける。



大谷川洗堰

**大谷川洗堰**：昭和29年、大野伴睦の鶴の一声で右岸堤築堤。綾里側は築堤に反対だったし、河川工学からみても河川負担を軽減するため、洗堰が設けられたが囲い堤がなく不平等な治水対策になった。市街化に指定したことについても、都市計画法に照らしても指定したのは過ち。

**十六町輪中**：十六町は古い土地柄で埴輪が出土している。3大地主を中心に輪中築堤を進めたが、完成までに対岸住民と大変な抗争があった。

## 下水道料金値上げ案 12月議会に提案か！

9月議会建設委員会にて、下水道使用料の改定案が大垣市公営企業等審議会答申として出されました。

改定案は、引き上げ率平均 24.4%で、使用料の値上げ案は右記のとおりです。12月議会に提案することですが、皆さんのご意見をお寄せください。

**実施期日 平成16年4月1日**

### 使用水量別下水道使用料比較 (1ヶ月、税抜)

使用水量	現行	改定後
20m <sup>3</sup>	1,500円	1,700円
30m <sup>3</sup>	2,000円	2,400円
40m <sup>3</sup>	2,500円	3,100円
50m <sup>3</sup>	3,000円	3,800円
500m <sup>3</sup>	27,500円	39,300円

# トヨコ通信

ホームページ <http://www.sasada-toyoko.jp/>  
mail [sanbal@sasada-toyoko.jp](mailto:sanbal@sasada-toyoko.jp)

## 活動日誌

### 10月3日（金）大垣駅前早朝街宣にて

今朝も2区予定候補者の高木光弘さんと大垣駅前早朝街宣を行っている中、中日新聞の記者と一緒に民主党の予定候補者がやってきて、街宣をやり始めました。

ここ10ヶ月間毎週金曜日この場所で私は街宣を行っていますが、このような場面につながるのは初めて。なぜわざわざ私が演説をしているところに割り込んで来るのかしらと思いましたが、中日の夕刊に”早くもニアミス”という記事になっていました。

作られたニアミス記事、しかも民主党候補者の談話だけ載せている。最近の不平等なマスコミの報道には腹が立ちます。

### 10月4日（土）

夕方、どろんこクラブ秋祭りに出席。そこで安井小の校長先生と大垣市長にばったり。校長先生は同じ町内の方でいろいろお話ができてよかった。

夜、ソフコイ祭りのお月見コンサート、幻想的で良かったが大変寒かった。

### 10月8日（水）

#### 来年度予算に向けて市長交渉

いくつかの要望事項の中、前立腺癌検診については「前向きに検討する」という返事。

### 10月10日（金）衆議院解散の日

高木さんと街宣。手を振る人、クラクションを鳴らす車など、少し反応が違って来た。

### 10月12日（日）高木光弘事務所開き

多くの方が今回の選挙を熱っぽく語り、予定時間をオーバー。夜、東地域で初めて市政

わが町の税金の使われ方など大垣市財政について、勉強会兼検討会をやりませんか。興味のある方、是非参加を！参加の意思のある方、笹田まで連絡をしてください。

報告会を開催。医療・福祉の問題から徳山ダムの問題まで座談会方式で懇談。皆さん熱心に聴いてくださった。

### 10月14日～16日 厚生委員会行政視察

（次号で報告します）

### 10月17日（金）

#### 西濃法律事務所後援会市政報告会、

約30人の参加で成功。私は合併問題について話す。

### 10月18日（土）

#### 安八町議会選挙に応援

風邪を引いて鼻声のウグイス嬢だったが、西松さん当選してよかった。

### 10月19日（日）

#### 第3回医療生協健康まつり

久しぶりの参加。年々盛況になって、知らない人も沢山。



### 10月23日（木）

#### 西地区市政報告会

地域の方がたくさん参加。高木さんが共産党の政策を、私は徳山ダム問題について話した。参加者から憲法改悪の動きに危機感の声。

### 10月24日（金）西地域で街宣

表に出て最後まで演説を聞いて下さった男性はきっぱり「無駄遣いの徳山ダムに反対」と。

## 市民の声を市政に届けます

小学6年生：学校でタバコを吸っている先生がいる。なぜ禁煙にならないの？

東小校下の女性：近所の人が深井戸を掘ったら、水がどんどん溢れ、水路に流れ出ている。かつてに井戸を掘ってもいいのですか？

男性患者：あるクリニックで透析を行っている。〇〇会から今度の選挙で自民党を入れるよう言われ、1000円寄付を強要された。断ったら送迎してもらえない。

養老町の男性（70歳）：合併に反対。町会議員に聞くとは本音は反対なのになぜか声を出さない。

## 2004年度 予算要求に関する市長交渉結果

- ・在宅介護4サービスの減免制度を・・・「独自に減免制度を設けるつもりなし」
- ・くすのき苑の施設整備の改善・・・「財政が可能などところから順次整備を行うが、浴室・食堂は施設構造上無理」
- ・車椅子の貸し出しについて・・・「1ヶ月を限度として一般市民に貸し出ししている」
- ・「国保証」や「垣老」の送付を書留で・・・「国保証は書留で送っている。垣老は普通郵便で」
- ・希望者全員ががん検診や基本検診が受けられるよう予算化を。・・・「受診動向をみて定員を増やす」
- ・前立腺癌の検診を・・・「実施の方向で検討する」
- ・市営温水プールの早期実現・・・「財政事情を踏まえ具体化」
- ・大垣市民病院の無理な退院や転院の強要をやめて欲しい。安心して在宅療養ができるよう、病診連携を充実させ、退院時の在宅療養や介護の相談を制度化して欲しい。・・・「大垣の在宅医療は充実していると認識、例えば訪問看護など」「退院時の介護相談などは社協の介護支援事業に依頼している」
- ・入退院時の市民病院の駐車場料金を無料にしてほしい。・・・「入院時は診察時間から最大24時間無料。退院時は4時間無料」「手術日については誰が家族かわからないため今後検討する。」
- ・薬局の待ち時間の短縮について・・・「オーダーリングシステムの中で検討したい。」